

Pransa quiteña

"EL TIEMPO"

Marzo 16.—Ataca la lógica británica a los colectivistas, que se creen a sí mismos los dueños del derecho, pero libera a todos los deberes de civismo, que orde a un individuo a ser responsable de la felicidad pública y a las desigualdades de la naturaleza odiada para testar paternalmente la febril girona que ya se acerca para los ecuatorianos.

Se nota indica que, para prevenir estos desastres contra la propiedad, no sólo debe confiarse en el empeño de las leyes, por precarizar y castigar los abusos, sino que la sociedad misma debe evitar las causas del mal, fundando sociedades protectoras de los individuos en su trabajo, ó ligas contra la vagancia, el alcoholismo etc., pues no queremos retroceder cuando una sociedad se ve tan peligrosamente amenazada, como hoy la edita sociedad de Guayaquil.

Reproduce la declaración de la señora vda. de Plaza, y el informe del Dr. Herrero, sobre el varicólico.

"EL COMERCIO"

Marzo 16.—Soluciona el problema de la pobreza de nuestro Municipio con el sistema, más sagaz, de aumentar los gravámenes al pueblo; para que éste, en suma, no sólo no tenga luz, ni agua potable, ni calles transitables, ni nada, sino más pobreza para el comercio y el consumo de los empleados municipales.

"EL IMPARCIAL"

Marzo 16.—Interpreta "El Telégrafo" porque en su afán de despreciar al Gobierno, empieza a usar la columna arto, después que el insulto y la burla no le han satisfecho; y desmiente la aseveración torpe del diario porteño, de que se van a dar en arrendamiento las Islas del Archipiélago de Colón, pues que si siquiera propuestas existen a éste respecto.

"DIARIO DEL ECUADOR"

Marzo 16.—Da cuenta de la reunión de algunos profesores, el domingo pasado, en el Instituto Normal de Señoras con el objeto de organizar las comisiones y disponer los trabajos preparatorios del Congreso Pedagógico que se proyecta reunir en Agosto próximo.

—Ocupa de las cualidades que debe reunir una mujer para ser aceptable, es decir: virtud, economía e inteligencia.

NOTAS

Noticias recibidas de Roma, anuncian un interesante descubrimiento hecho por un ingeniero italiano, el cual consistió en el uso de un fluido para provocar una revolución en el suelo industrial.

Este descubrimiento, llamado Adolfo Tomé, resuelve el problema de la acumulación de la energía eléctrica en el líquido, de modo que se puede transportar de un lugar a otro y almacenar en una mínima pérdida de un cinco por ciento.

Esta transformación de la energía eléctrica en un fluido posible la utilización por la electricidad de los mecanismos motores empleados actualmente en la industria, así hablar de una gran cantidad de variadas aplicaciones.

Los sucesos de Colombia

En Colombia le dicen a don Jorge Holguín [el mono] y a su finado hermano don Carlos, que fue Presidente de esa República, le dicen [el chivo].

Cualquier acontecimiento político que se haya desarrollado en la vecina república, dado el caso de que el señor Holguín se haya hecho cargo del Poder Ejecutivo, no revelaría un cambio doctrinario ni mucho menos una reacción de los partidos desdentados ó que no han conculgado en la política del Sr. Reyes; pues el nombrado sustituto es, políticamente hablando, la misma persona de su antecesor, ya por entronques de familia, ya por tradiciones; tanto Reyes como Holguín pertenecen al llamado partido histórico que tantos y tan dolorosos males ha causado a Colombia.

Esperaremos que se confirmen las noticias que se han publicado, para dar a conocer a nuestros lectores los atributos que cubren a las personalidades que actualmente juegan con la suerte de ese país.

Figuran entre los miembros del anunciado nuevo gabinete, el Dr. Nemecio Camacho y el Dr. Nicolás Esguerra, liberales muy discutibles en estos tiempos.

El Grito comenta de que no sabe si el segundo de estos personajes, sea el mismo viejo de 70 años de edad que ha sido

lumbre del liberalismo, ó que se confunda con don Joaquín ó con el Dr. Manuel Esguerra. El diario mencionado ignora sin dudar que estos dos caballeros hace tiempo que descansan en la sepultura; el geógrafo murió de gota y el ex-Ministro de Hacienda bajó al sepulcro en circunstancia de su avanzada edad.

Más comensible sería que uno de los hijos de don Joaquín, llamados Nicolás, Joaquín y Jorge Esguerra López, fuera el nombrado miembro del gabinete colombiano.

ALFA Y OMEGA.

Ultimas noticias de Quito

Sensación por la renuncia del Presidente de Colombia.—Siguen los negocios con las naciones de los cuerpos.—Entusiasmo y preparativos para la Exposición.

Marzo 16.—Se halla circulando el número primero de la Revista Pedagógica, de la Dirección de Estudios, con abundante y selecto material.

—Efectuó solemnemente el sepelio del cadáver del conde liberal, Comandante Jorge Echeverría, con numeroso y magnífico acompañamiento, entre el que se hallaba el Ministro de Guerra y el General Flavio Alfaro; el Regimiento Bolívar hizo los honores de estilo.

—Ha causado sensación la noticia de la renuncia del Presidente Reyes de Colombia; muchos se alegraron, creyendo una buena conjetura para la liberación del Poder en su República.

—Por su renuncia la presidencia de la Sociedad Artística e Industrial, el señor Rafael Dávila, pretencioso opositor, que se creía dueño de la clase obrera, premunido por sus antecedentes de criminal.

—El competente e ilustrado joven, Coronel Olmedo Alfaro, estará y dirigirá la "Revista Militar" que el Congreso subvenciona, como era natural, para el adelanto de la clase militar. A este respecto el "Diario del Ecuador" dijo hoy, que el Director no debía ser sino un militar y se ha cumplido perfectamente esta indicación.

—A pesar del silencio de los jefes de los cuerpos, dice que hay agobios ó contiendas sus maniobras entre la pobre gente de tropa.

—Se suspendió la simpática revista "El Dr. Bambolón", hasta arreglar dificultades de imprenta.

—El Municipio volvió a votar diez mil sures para la degradación obra del puente de la carrera Venezuela.

—Con todos los antecedentes, y por no ser de su competencia, el Comisario Nacional Tamariz Jauregui remitió al Intendente de Latacunga a José Garraico, sindicado del crimen de poner obstáculos en la línea férrea.

—"El Propagandista", periódico de doctrina liberal, saldrá en folleto desde el siguiente miércoles.

—Circula el programa del Director Internacional, del Dr. Angel R. Portas, profesor de la materia, en la Universidad.

—De Azúguez y Cuenca, comunican que hay un entusiasmo por concurrir a la Exposición, y que los obreros preparan primores, entre los que figuran algunas obras del renombrado V. G. Gauderías, por uno nacionalizado.

De Durán a Riobamba

RELATO DE NUESTRO CORRESPONSAL VIAJERO

Marzo, 16.—Hay algunas personas, por las dos ó tres catástrofes ocurridas en la línea de Durán a Quito, que temen electar el viaje por miedo á que se suceda idéntico caso.

—Por estar equitocadas, porque allí, no hay buena y no existe peligro ninguno.

—Véase el itinerario de mi viaje a Riobamba 15 del presente, de Durán a Riobamba.

—% a m.—Salida de Durán. El viaje hasta Yaguchi es ya demasiado conocido como se expuso. Era ciertas partes de la línea desmenuada, pero el terreno en este trayecto es bueno. Aquí los mosquitos braham, por la abundancia de monte, el que debe desaparecer si el señor Comisario Municipal lo desea.

—En el trayecto hasta Milagro, el tren se detiene en los Ingenios "Choboy" y "Maldito", por a hay pajoneros, así que la línea desmenuada, pero el terreno en este trayecto es bueno. Aquí los mosquitos braham, por la abundancia de monte, el que debe desaparecer si el señor Comisario Municipal lo desea.

—% a m.—Sale el tren del Milagro en dirección a Narajito. Aquí empieza a presentarse un panorama encantador; los vendadores de frutas se agrupan y gritan desahogadamente: "¡Las plátanos! ¡Las plátanos! ¡El apote! en realidad, que parece una feria la legada del convoy.

—En Narajito, los empleados amba-

lantes hacen un buen decomiso de carretas, que personas particulares conducen así el respectivo sello de correo.

8.35 a. m.—Como ya vimos conocido que en la milla 30, la línea había sido barrida en un costado por un riachuelo que pasa por allí, salimos de Narajito a esta hora, con el andar regular, hasta llegar al sitio a las 9.30 a. m. En el trayecto de 5 minutos llegó a una cuadrilla con puesta de 25 hombres y reparó el daño.

Entonces el tren siguió perfectamente su marcha.

9.15 a. m.—Llegamos á Barragana tal. Aquí los pasajeros se detienen un momento para comprar frutas, pues el señor Díaz tiene en el establecimiento buen surtido de ellas. Toma luego agua la máquina y parte, por un camino repleto de caucho y cañas.

En San Rafael no se detiene el convoy; solo lo hace así cuando se ve flamear una bandera; es la señal de que espera un pasajero.

9.50 a. m.—Bacay.—Aquí se almuerza en el Hotel, que está en la misma estación y es servido por personas educadas. La comida, si a algunos no les agrada, á la mayoría (entre ellos el suscrito) sí.

Mientras los pasajeros almuerzan, la Policía Ambulante vigila con actividad, para evitar el robo en los carros.

Llegamos á Narajapata á las 10 y 50 a. m. y luego entramos á Huigra á las 11.55 a. m.—La máquina demora a qui como 15 minutos y luego se lanza hacia la cumbre "Naris del Diablo", le gando á coronar su altura á las 12 50 p. m., después de cruzar tres túneles que quedan en el intermedio de las estaciones Chunchi y Sibambe.

Aquí conferencé con Mr. Lenard, Ingeniero y profesor, me manifestó que el de la "Naris del Diablo" es diez veces más seguro que el de Guamate, y que este último puede resistir hasta á locomotoras sobre él; de manera que no hay peligro en ninguno de los dos.

Después, se presenta Alauá; al pie de la estación queda un establecimiento propiedad del señor C. Cattani, y como la máquina toma agua y arena, los pasajeros descienden del andén y van allí bien atendidos.

Luego pássase el puente de Alauá; en seguida la Pueblovijo, donde el terreno es flojo, pero sin peligro, por cuanto hay allí una cuadrilla constante de 30 hombres.

El puente de Chuco queda después de una milla, y la máquina lo atraviesa con un andar de 4 millas por hora; luego se llega a Tíán. Aquí comienza el frío, y después de 35 minutos, se encuentra el tren en las pampas de Palmar, las cuales se atraviesan para llegar á Guamate a las 1.35 p. m.

—El pueblo queda distante, pues la estación está afuera; siendo muy concurrida, pues allí se encuentra de todo el que el pasajero desea.

Luego se vienen Cajabamba y Scalpa; del primero de estos lugares se sale á las 4.45 p. m., y á los 5 minutos llega mo al pie de la última catástrofe.

Los pasajeros iban ansiosos por ver el espectáculo, pero se dieron con el palmo de narices, pues todo ha desaparecido; carros destruidos, ruedas, restos; nada existe ya.

Luego llegamos á Luisa con muy poco frío, siguiendo á Riobamba, á donde la máquina terminó la mitad de su viaje á las 5 y 45 p. m., que es la hora que se señala el Reglamento.

En resumen, creo que no existe peligro ninguno en la línea hasta Riobamba, y sólo veo en este viaje un día de solas y de recreo.

Respecto al viaje de Riobamba á Quito, se lo a continuación en algunos lectores en una correspondencia próxima.

Corresponsal próximo.

CABLEGRAMAS

Argentina

M. Taft y la Argentina.—Ejecutor, Buenos Aires, 17. El presidente Taft cablegramó al presidente Figueroa Alcorta, dándole las gracias por sus felicitaciones, y saludando al mismo tiempo al señor Taft, el ministro de los Estados Unidos y la gran República Argentina.

Brazil

Pérdida de un vapor.—Accidente en las carreteras.

Riojanero, 17. Un despacho recibido de Pará, anuncia que el vapor "Imahy" que conducía numerosos pasajeros y una gran cantidad de ganado, se perdió cerca del río Pará.

Perdieron 25 personas, en su mayoría mujeres y niños.

En las cercanías de Pernambuco ocurrió un choque, del que resultaron 3 muertos y varios heridos.

Uruguay

Declaración sobre el asunto jurisdiccional.

Montevideo, 17. "El Día", órgano del gobierno, dice: "No es verdad que nuestro ministro en Buenos Aires, haya presentado un informe al respecto en el asunto jurisdiccional del Río de la Plata.

El Uruguay ha aceptado el proyecto arancelario que el gobierno modificado únicamente algunos términos.

Austria

Declaración del ministro sobre la política austro-germana.

Viena, 17. Durante el debate en la cámara, sobre el proyecto que fijará el número de reclutas que entrarán en el ejército, el príncipe heredero de Austria, hizo una larga alusión á la situación austro-germana. Dijo: "La contención de Serbia á nuestra vez, es una expectativa, nosotros deseamos encontrar la manera de que Serbia se exprese con claridad respecto al cambio de su política sobre Bosnia y Herzegovina con sus relaciones económicas; más que nuestra pregunta definitiva, el Gobierno de Serbia contestó, tranquilamente, por este motivo no podemos discutir asuntos económicos hasta que la situación actual no se haya aclarado, como Serbia una manifestación verdadera de sus intenciones. Siempre que agride el Ministro, continúan las negociaciones y que no puede ir más.

El ministro preguntó que se adopte la ley de reservas para dejar espacio libre al efecto del ejército, y listo para entrar á combate en caso de necesidad.

Inglaterra

El fantasma de Inglaterra.

Londres, 17. Mr. Makenna, primer Lord del Almirante, en su discurso anual en la cámara de los comunes ante una inmensa concurrencia; manifestó su propósito de presentar una moción especial bajo el punto fijo de que los asuntos de mar, pero cuando lo que costase, se debía asegurar los límites de las nuevas construcciones navales, por las condiciones de las escuadras de las demás potencias.

Muchas potencias aumentan rápidamente su poder naval, aunque en tono de pas, como el Almirante.

Mr. Makenna dio datos estadísticos, demostrando que el Gobierno británico no puede hacer frente a las nuevas construcciones navales, pero dijo Mr. Makenna: "Nuestra dificultad primordial es que nosotros no sabemos la rapidez con que Alemania está aumentando sus construcciones, y cuando completará su programa.

Los detalles informes de Mr. Makenna fueron de acuerdo con el programa de las compras nuestras de asombro en la cámara.

La tragedia en la Legación Alemana

CAPTUREN EN CHILLAN DEL CANCELLER SEÑOR BECKER

Un telegrama de S. E. CONFERENCIA IMPORTANTE EN LA CANCELLERIA

V. Como á las 4 1/2 de la tarde de hoy, circuló con insistencia por la ciudad, la noticia sensacional de haber sido reducido á prisión en Chillan el asesino é incendiario que ha mantenido en tensión al país entero y cuyo drama se desarrolló en la calle de Natalan el viernes 5 del presente, en el edificio de la Legación Alemana.

Procuramos inquirir la verdad exacta de esta información para dar cuenta de ella á nuestros lectores y al efecto enviamos á la Sección de Seguridad primero, y á la Moneda después, á uno de nuestros más inteligentes redactores.

Como por desgracia estamos en un período de confusión que pesa por lo exagerado y farrá de lugar, en las oficinas respectivas, no se nos afirmó categóricamente la información, diciéndonos solo que había sido sí capturado en Chillan una persona que estaba seriamente comprometida en el luctuoso acontecimiento de la calle de Natalan.

En tal nuestro redactor noticioso pagó á la Moneda y pudo comprobar un hecho que se puede decir está en la conciencia de todos: que el cadáver encontrado carbonizado en la Legación Alemana, no es el canciller alemán, señor Becker.

Pero allí no nos aseguró todavía un hecho mucho más grave: que la persona carbonizada en Chillan era el propio canciller don Guillermo Becker. Allí se le había capturado disfrazado, según las comunicaciones recibidas en la Moneda.

Estas informaciones no han sido sin embargo llegadas oficialmente á la Moneda. S. E. el Presidente de la República, al comunicarle esta información, llamó á su despacho al Sub-secretario del Interior, don Guillermo Pérez de Arce, haciéndole que enviase el siguiente despacho telegráfico al Intendente de Chillan:

"Santiago, 10 de Febrero de 1909. Intendente Chillan. S. E. el Presidente de la República pide enviarme informes exactos sobre rumores que se han corrido en Chile respecto a la captura allí del canciller Guillermo Becker.—Guillermo Pérez".

Este telegrama no tenía respuesta hasta las 5 1/2 de la tarde, hora en que nuestros redactores abandonaron la sala presidencial.

A la misma hora llegaba á la Moneda el Secretario de la Legación Alemana y el doctor alemán señor Weetenhoff á hablar con el jefe de la Cancillería á nombre del Ministro de Alemania.

Fueron introducidos á la sala de despacho del Ministro.

Acordó el ministro, que espí los pasos de estos funcionarios, conigal tanto introducirlos allí.

El Secretario, en pocas palabras, manifestó al Canciller que llegaba hasta el

Gobierno con el objeto de manifestarle, á nombre del Ministro Alcorn, señor Bolman, que el cadáver encontrado no pertenecía á la persona del Canciller señor Becker sino á otra muy distinta.

Confirmó estas palabras el doctor que acompañaba al Secretario. El Ministro lo felicitó por no haber visto el Canciller el muerto y agradeció la atención de la Legación.

A las seis de la tarde, nuestro correspondiente en Valparaíso, nos envía un telegrama, diciéndonos que allí se corre el rumor de que el señor Becker ha sido capturado en Cauquenes.

Comunicaciones particulares, dicen que durante la captura, uno de los agentes que lo fue á aprehender, cayó muerto de un disparo de revólver.

La prauca guarda al respecto la más absoluta reserva. Más tarde deben llegar nuevos datos, entre los cuales se puede contar los que envía el Intendente de Chillan.

Los datos anteriores son los que circulan en el público. Nosotros, no podemos responder estrictamente de la noticia de la captura; pero sí reposamos de los detalles que publicamos.

(Continuará).

El Peligro de Tacna y Arica

La prensa de Lima se ufana porque ciertos diarios argentinos manifiestan una opinión muy acertada respecto al problema de Tacna y Arica.

Se declara que el embrollo actual no es ya cuestión de interesante perspectiva para la América, y que debería llevarse, para terminarlo, al Tribunal de la Haya.

La voluntad expresa por esos periódicos, es simplemente un acto de genial cortésia, fundada en los inaborrables reproches que ocasionalmente conerva la Argentina con Chile, por más que entre esos dos países se tenga la sumorible la paz perpetua, al amparo de un monumento religioso que se levantan en su línea fronteriza. Y debería fundada es esa cortésia en la mutua corriente diplomática que mantiene, por obligado despecho, las cancillerías de Buenos Aires y Lima.

Los pueblos de Chile y Perú aceptaron y confirmaron en un solo momento el sujeción al resultado que dieran las patrióticas labores de un plebiscito cuya autoridad se marcó en el tratado de Ancón; pero durante el tiempo transcurrido desde el año de 1883 hasta hoy, se ha venido consumiendo insouciantemente, en insondables abismos el común proyecto de los gobiernos, que continúan en un solo abundante en alarmas para los dos países; todo ha redundado en agrar los ánimos populares y en dislocar la diplomacia de tal suerte, que se advivia un desastroso conflicto muy cercano.

En los países de Sud-América parece creer que esa cuestión tan peligrosa de los territorios de Tacna y Arica, es un punto de partida para conseguir el porvenir del Continente, si los gobiernos respectivos no desconocen la evidencia de la amenazante americanización monroista, tan desplegada en los campos, cuya ambición de sus moradores ha hecho propósitos ó fecundó á despecho y vejamen de los sagrados títulos de independencia obtenidos á costa de grandes y supremos sacrificios.

Algunos en contacto debe existir entre los gobiernos argentino y peruano, en cuyos órganos de publicidad coinciden, con admirable sorpresa para el exterior, las propias opiniones que demuestran una simulada hostilidad contra Chile, si se considera la apreciación del empeño con que algunos diarios oficiales bonaerenses se apresuran á hacer resaltar un extraño derecho que el Perú avasalladamente justifica.

De otra suerte no se explica la pujanza que el Pleinipotenciario peruano emplea en la tierra de Plata, para que el gobierno de ese país disponga que en su prensa nacional se continúen ya sin interrupción los artículos que han querido ser ciertos secretos de Estado, ciertas consideraciones oficiales.

El señor Presidente de la República de Chile, dijo en Mensaje al Congreso de su nación el año en que se firmó el tratado de Paz con el Perú, entre otras cosas, lo siguiente:

"Hoy por hoy el viró anhelo de poner término á la guerra, he procurado solícitamente llegar á la paz por todos aquellos medios que el decoro nacional permitía. He tropezado constantemente con superiores dificultades nacidas, ya de la falta de autoridad de las autoridades diplomáticas que han querido asumir la representación del Perú, ya de exaradas exigencias que hacían imposible el acuerdo común. Pueblo alguno no venido ha podido presentarse en la historia, ejemplo igual al del Perú. Abatido por las derrotas,

GRAN FABRICA DE CIGARETILLAS A VAPOR

"PROGRESO"
CALLE DE LA INDUSTRIA, N° 123
Teléfono nacional Núm. 657.
Inglés, 138.
Oficina central—Calle de Aguirre, (cerca de la plaza)
Teléfono nacional N° 651.
Inglés, 117.
Para pedidos por mayor, dirigirse a la Fábrica 6 a la
Oficina donde serán debidamente atendidos, 6 945
Dirección telegráfica "Progreso"—Guayaquil O 25-1908-1 a.

SIEMPRE FIRME!
EL
AGUA del INCA
Este es un agua natural, con un contenido de minerales que es
igual al de las aguas minerales, que se importan al país.
De él se hacen las botellas y botinas de primera clase
Por Mayor: C. S. Moya & Cia.
Guayaquil, Calle de la Industria N° 123

Gran Hotel Durán
El propietario del hotel de esta estación, compuesto de los mejores locales que se
pueden encontrar en este puerto, por lo que de hecho la estación Durán, ha sido
elegida para la estación, un cómodo hotel que pueda prestar a los viajeros las siguientes
comodidades:
1. Entrada y salida de Durán a Guayaquil, y viceversa, en cómodos vapores,
cuya hora y día para los vapores del Norte y del Sur.
2. Hora de salida y de llegada de equipaje al destino, antes de la llegada de los
viajeros procedentes de Guayaquil.
3. RESERVA de ASIENTOS en los wagones, hasta pocos minutos antes de la
salida de Durán.
4. Reserva de equipajes y de comida en Guayaquil, sin fastidio ni demoras por parte
del viajero procedente del interior.
5. Comodas habitaciones y buena arrieta de hotel, para los viajeros que no desean
dejar sus equipajes en Guayaquil, sino en la estación. Hora de salida del vapor a Guayaquil, que
pasará la noche en Lima, a una velocidad de alguna especie.
6. Tarifas favorables.
7. Pedidos por Teléfono Nacional.
Proprietario, Arturo Roger.
7.863 1. es. Marzo 12 de 1908.

Gran Hotel Royal-York Bar
EL UNICO DE PRIMERA CLASE—(QUITO—ECUADOR)
Filemon Froment—Proprietario.
[Antiguo dueño del Hotel Paris—Guayaquil].
Casilla No. 238—Teléfono No. 251.

El que escribe avisa a su numerosa clientela, que ha comprado el lujoso Hotel
Royal, en Quito, Carrera Venezuela, que viene a estar situado en el centro de la ciudad,
junto al Banco de Pichincha. Se recomienda a saber y bien conocido, para aparte del
personal, las ventilación y luz en las habitaciones, que se encuentran bien amuebladas,
y con luz y timbres eléctricos. Fuera del salón general, que es espacioso, hay salones
reservados para familias, los cuales tienen vista hacia el pintoresco calle del Correo.
Los baños son abundante agua, y los excusados, están en el más perfecto orden. La
cocina es a la europea, y el maestro que la dirige ha trabajado en varios hoteles de
Europa, así como el servicio, que conoce el ramo desde Francia, y ha trabajado en el 10 años
en Guayaquil. En la estación del Ferrocarril hay siempre un empleado especial, y el
automóvil del Hotel (color rojo), el cual está a órdenes de los pasajeros, que no tienen que
preocuparse del transporte de su equipaje. Como distracción para un salón de billar,
buenas cantinas y toda clase de recreos. En resumen, no se encontrará, mejor confort que
en el Gran Hotel Royal, Carrera de Venezuela—Quito.
Filemon Froment,
Proprietario.
Diciembre, 18 de 1908. 7.052

LA BELLEZA DEL CUTIS.
Nueve décimas partes de las enfermedades
de la piel, sobre todo del cutis de la cara, se
originan en la mala digestión y se curan con
una medicina digestiva y con la limpieza.
En estas enfermedades hay dos cosas que
hacer, a saber: Procurar mantener el cutis
limpio (para que los poros no se entorpezcan)
usando agua y jabón bueno liberalmente, y
mantener el estómago en orden tomando las
Pastillas
del Dr. Richards
que son digestivas, antipépticas y tónicas.
Aplicar cosméticos o lociones semejantes, sería
lo mismo que tratar de curarse por brazo roto
con una manga de un vestido elegante.
El mejor tratamiento para barros y erupciones
consiste en agua y jabón bueno por fuera y
Pastillas del Dr. Richards por dentro.
Pésese Vd. antes y después
de tomarlas.
DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET
ASSOCIATION, NUEVA YORK, N.Y.

LA VICTORIA
Materiales de Construcción
Calle de El Oro
TELEFONO NACIONAL N°
Oficina 9 de Octubre 730
TELEFONO NACIONAL N°

Mosaico, Bloques y Ladrillos de concreto.—Cal de piedra.—Yeso para obras de arte y para
cubrir paredes y Ladrillos de varias dimensiones.
ESPECIALIDAD. Cemento Romano de primera clase, el mismo que se usa para la elabo-
ración del mosaico
Habiendo establecido el aserito relaciones con poderosas fábricas de máquinas y de mate-
rial hijo y volante para ferrocarriles fijos y portátiles, se ocupará de hacer pedidos en Alemania
y Estados Unidos para artículos de estos ramos.
Catálogos completos y precios se pueden consultar en mi oficina, en los altos de mi casa ca-
lle 9 de Octubre N° 730, de una a cuatro de la tarde.
En la fábrica calle de El Oro, tengo de venta actualmente magníficos motores de dos y cua-
tro caballos de fuerza, gaz, gasolina, juegos de medos pequeños para tendales y rieles sistema
Decauville.
Dire. 1° de 1908—6.981—1 a.

Curas asombradas
Son siempre efectuadas
con el empleo del
FERROVIM
DA VIGOR
DA BRIO
DA NUEVA VIDA
De venta en todas las boticas
y droguerías.
Davis y Laurens Cia., Nueva York.

AVISOS DEL DIA

Contribución del 2 por mil
para Agua Potable
Se avisa al público que, a
partir de la fecha y durante
ocho días, se exhibirá en los
bajos de esta oficina, el cata-
stro del avalúo de la propiedad
urbana de las calles: Chumbo
razo, Chile, Industria, Pedro
Carbo, Gutiérrez, Cinco de
Junio, Bovacá, Benalcázar, Vi-
llamil, Vivero, Venezuela, Gene-
ral Gómez, Colombia, Portete,
San Vicente, Huainacap, Chi-
riboga, General Franco, Ab-
don Calderón, Arzobispo, Asti-
llero, Luzarraga, Escobedo,
San Carlos, Riobamba y Ave-
nida Olmedo, para que los pro-
pietarios ocurran a hacer sus
reclamos dentro del plazo fi-
jado.

El Tesorero Municipal.

7.784 7. Guail, Marzo 14 de 1909.
RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE
CABEZA
EL LAXATIVO BROMO-QUININA
deventa la causa.—Usado en todo el
mundo, para curar un resfriado en un
día. La firma de E. W. GROVE se
halla en cada cajita. Hecho por
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E.U. de A.

Hipoteca
Transcurrido el término legal, pasará a
inscribirse la que por ante mí ha otorgado
el 10 del presente, el señor Angel Narajón
en favor del señor Manuel Escobaración
Barriobueno, de una casa y solar aludados
en la calle del Cementerio, de esta ciudad,
bajo los señores herederos: por el Norte,
calle del Cementerio; por el Sur, solar de
Francisco N. Rendón; por el Este, solar de
este mismo señor de dondo Arceche María
López y de don Luis Marillón, y por el
Oeste, solar de don Eduardo P. Cruz.
Lo que se hace mención al público para los fi-
nos legales. Casajita N.º 18 de 1909.
A. J. Martínez, Escribano Público.—7.372

HEADINE
El mejor remedio para
la tos, el resaca, la
neuralgia,
de todas las formas.
Hecho por
E. W. GROVE,
St. Louis, E.U. de A.

NOTICIAS GENERALES

ALMANAQUE
Jueves 18 de MARZO de 1909.—Sancti
Gabriel Arcángel, Cirilo y Brasilio, obispos.
CORREOS
Hoy, jueves, salen:
Paita, Balao, Vicosha, Santa Lucía, Con-
domines, Balzar, Daule, Maabí y Quito (in-
termedios).
Comité "20 de Abril"
Un grupo de jóvenes entusiastas, no
típicos discípulos del que fue señor doc-
tor Ramón Flores Otáñez, ha forma-
do un Comité con el nombre que
encomendamos, y que lleva el laudable
móvil, de dar a luz en esta trágica fe-
cha para el Ecuador, una corona fúne-
bre, contribuyendo de esta manera a
honrar su memoria.
El siguiente Directorio se ha formado
para el efecto:
Presidente, señor Pedro J. Bejarano;
Secretario, Felipe Mateus; Tesorero,
Gil Ponce; Encargados de recaudación,
señores José V. Trojillo, Miguel Cam-
podónico M., Luis B. Gómez, Efraín Al-
varez, Arturo Carrón, Juan J. Martí-
nez.
Digna de aplauso es la labor de los
iniciadores de tan noble idea.
Merece mención
En un cuarto de las calles de García
Moreno y Clemente Ballén, habita una
mujer de vida airada, de nombre Tránsito,
que de cuando en cuando, toma una al-
guzara dando gritos, y con palabras in-
morales, que tiene fastidiado al veci-
nario.
Traslado al señor Intendente.

TENDREIS
in DIENTES
BLANCOS
Atropellado
Una carreta atropelló ayer en el vial-
cillo a Pedro Molina, que estaba en es-
tado de embriaguez soñando una fa-
ceta con castillos en el porvenir.
Molina fue conducido a su domicilio.

Atacado por un perro
El teniente de Policía Juan Francisco
Carrasco, fue atacado ayer por un
caniche bravo que le despojó del
sombrero.
El oficial de Policía ha demandado al
dueño del perro, pidiendo el pago del
perjuicio.

Casa volada
La cañon Luisa, se voló en la ma-
drugada de ayer, frente a Mapalongo
perdiéndose quince tarros de leche.
Los tripulantes Manuel Peña y Oscar
Muriel, lograron salvarse.

Herbíes de agrasía
UNA CASA QUEMADA
Tres niños y una señora perecen en el
incendio
Pasajeros venidos ayer de Babahoyo,
nos han traído la relación de una horri-
ble desgracia.

La señora Virginia Guerrero, vivía
con sus tres hijos, en el camino de Ba-
bahoyo a Baha, en el punto denomina-
do "Mosquiniña".
Dicha señora salió a cortar un poco
de leña y al regreso se encontró con que
la casa ardía.

Loca de desesperación y por salvar a
sus tres hijitos que había dejado en la
casa, se intrudió en el interior, pero
ya tarde, pues parece que antes de lle-
gar a la habitación de los niños murio
quedada sin haber podido ofrecerles
ningún auxilio.
El mayor de los chicos tenía siete
años, y parece que este se puso a jugar
con una caja de fósforos, lo que produjo
el incendio.

La guardia nocturna
Siguen prestando su servicio la guardia
nocturna, cuyo trabajo se hace bajo la
inspección del Sub-encargado señor
Comandante José P. Aroca.
Registro Civil
Inscripciones verificadas durante el
día 17:

Nacimientos: María Esther Carrera,
Alberto Miguel Escobaración Sánchez,
Carlos Alberto Priáez, María Rebecca
Delgado, Alfredo Leonardo Ribea, Matil-
de de Carmen Maquillón, Juana Rita
Bañebón.
Defunciones: Jorge Arroyo, 40 años,
derrame cerebral; César Augusto Le-
mos, 1 año, meningitis.

Que se compungan
El señor Comisario Municipal debe
obligar a la Empresa de Carros Urbana
a que rellene con castaño ó empedre
el centro de algunas líneas donde se han
formado pantanos de infección.
Cobardía
En un cuarto de la calle Soere cometi-
ó un delito el acto cobarde de mal-
tratar cruelmente a Josefina Galitán, al
extremo de ponerla en grave estado de
postración.

No pudo ser capturado porque se
ocultó en una pulpería que posee en el
barrio, pero fue citado por el celador
No. 312 para que comparezca ante el
Comisario de turno.
Manoplazo
Ayer a la una de la tarde en la plaza
de La Victoria, trabaron pendencia
Fernán Tigueros y Dimas M'oz, resulta-
do el primero gravemente herido en la
cabeza derecha, a causa de un manoplazo
que le dio su contendidor.

Cera
Es un verdadero foco de infección un
solar entre las calles Abdón Calderón y
Villamil, que ha sido concurrido en re-
petidas ocasiones por esta clase de
infectado, cometido el atentado.
La autoridad correspondiente debe
obligar al propietario a cercar dicho
solar, en el acto.
Un garrotazo
A inmediaciones de la Boca del Pozo,
en la calle Tamarindo, un individuo con
un nombre se ignora, le desbaró un ga-
rrotazo en la cabeza derecha a un tal
Bonín que se encontraba en compañía
de estado de beber, ayer en la ma-
drugada.

Parce que Bonín, en valentónado por
el alcohol, momentos antes había in-
tercedido a la Empresa de Carros Ur-
banos, que está la cabeza destruida.
Bonín fue llevado a su domicilio si-
tuado en el mismo barrio.
El agresor fue.

Datos estadísticos
Datos relativos a los de fúnebres se ha-
hicieron en los Sanatorios de la ciudad
el día 17 de marzo de 1909, durante la 1.ª quincena
del presente mes.

Intento de robo
en las inmediaciones de la Tesorería de
Hacienda
En la mañana de ayer, pudo notarse
que se había pretendido cometer un
robo en esa especie de claustró que está
al pie de la escuela que da a la Teso-
rería de Hacienda, donde existe una
gran cantidad de billetes del Gobierno.
Se supone que de oro de los billetes se
ayava robado algunos uniformes, cre-
yendo que eran piezas de castillo, y se
corramente la luz del día les impidió a
los apaches llevar a cabo su propósito.
La entrada de los apaches tiene que
haber sido en la madrugada, y han de-
jado huellas de sus pasos en el techo,
que conduce a la pared de la antigua
Policía, donde hay un horramen.

En la mañana de ayer se constató
en el lugar el Comisario 3.º Nacional,
y ha procedido al levantamiento del
respectivo sumario, para descubrir los
materiales.
El guardián de dicho claustró debe
haber formado su inventario ayer en
la tarde, para ver si se ha cometido
algún robo con uno de los billetes.

Vaje del Ministro Dr. Aguirre
Ayer a las 10 a. m. partió para la
capital de la República el señor doctor
Francisco Martínez Aguirre, Ministro
de Instrucción Pública.
El doctor Martínez A. va acompaña-
do de su familia y del doctor Wilfrido
Vaneaga, acompañado también de su
familia.

Intendencia
Restablecido de un salud concorrió
ayer a su despacho el Intendente de Po-
licía doctor Francisco N. Rendón.
Robos
Upos ladrones penetraron en la ma-
drugada de ayer, a la tienda de la se-
ñora Margarita León, situada en la calle
10 de Agosto y se han robado varias
mercaderías por valor de \$ 140.
—De su habitación situada en la ca-
lle Seis de Marzo, le han robado a la
señora Andrea Torres varias prendas de
vestir por valor de \$ 30 sucres.

—Ha denunciado Guallberto Ríos, que
le de su casa situada en la calle de Vélez
le ha robado 40 sucres un sobrino su-
yo, menor de edad, que ha fugado.
Maltreza
Ayer en la tarde, en el cuarto de Ve-
neta Carrillo, situado en la calle Chan-
day, a causa de una riña que se formó
entre un hijo de una cuchillada, en el bo-
nito derecho, Pedro Ramírez, quien se
asiste en su domicilio situado en la ca-
lle Colón.

Valioso robo
En Babahoyo se ha cometido un robo
valioso al comerciante señor Ignacio
Aguilar, en mercaderías por valor de
\$ 1500.
La Intendencia de Policía de Los
Ríos, ha solicitado al de esta ciudad,
pidiendo la captura de Segundo Muñoz
porque quien roba sospechas de ser au-
tor del robo y que se ha venido claudes-
tamente a esta ciudad.

El dicho Muñoz es primo hermano del
terrible don Celadonio.
Maltreza
Los señores médicos de Policía, prac-
ticaron ayer el reconocimiento médico
de Pastora Machuca, quien ha sido
maltratada ayer a palos por su amante
Desiderio Larrea, cuya captura ha or-
denado la autoridad.

En depósito
El señor Comisario instructor del su-
mario, ha ordenado que las mercaderías
encontradas en poder de Ardúo, sean
depositadas en poder de los comercian-
tes señores Freile y Peralta.
Machetazo
En la mañana de ayer, trajeron de Pe-
trillo, la veintitrés, quien viene gra-
vemente herido de un machetazo que re-
cibió en el brazo derecho en la noche del
sábado en una riña que tuvo con varios
individuos.
Fuga
La señora Matilde Monayo, ha de-
nunciado al Comisario de turno
que su hijo Ramón Penafiel, ha fugado
de la casa paterna desde hace cinco
días.

Incendio
Ayer a las 2 de la tarde se declaró un
anegón de incendio en la cochava de
Juan Vergara, situada en la calle Colón,
a consecuencia de haberse prendido par-
te de una parrilla con la fogón don-
de está instalada la cocina.
El vecindario sofocó el fuego.

Extranjeros	9
Extranjeros	1
Total	10
Extranjeros	13
Extranjeros	2
Total	15

Merido por su thine
Un chino cuyo nombre se ignora y no pudo ser capturado, hirió con un cuchillo en la mano derecha al menor Lezama, en la calle Laque ayer en la mañana, porque le llamó por su apodo. El menor fue curado en la botica Universal.

Robo frustrado
Anteanoche los ladrones intentaron robar en la pulpería de Eloy Torres, situada en las calles Morro y Manabí, pero no lograron su intento; pues al tratar de deserrajar la puerta, fueron oídos por los vecinos, quienes dieron la voz de alarma y los hicieron salir en fuga.

Vapor "Monte Alto"
Sabemos que el cómodo vapor de este nombre, va a hacer un viaje extraordinario el día jueves, saliendo de este puerto, con destino a Posorja, a las 7 de la noche y conducirá a su bordo muchos pasajeros que se interesan por pasar la fiesta de San José en compañía de sus Peperos y Chepicias.

Las buenas condiciones del baque hacen presumir que el "Monte Alto", tenga esa día, como se dice vulgarmente, casa llena.

Personales
Desde hace seis días se encuentra bastante enfermo nuestro estimado amigo señor don Alberto Reinos, cuyo pronto restablecimiento lo deseamos sinceramente.

Se encuentra restablecido de su enfermedad el Sr. Dr. Francisco N. Rendón, Intendente de Policía.

—El señor Coronel José A. Campi, se halla mal de su salud.

—Hállase enferma la señorita Rosa Amelia Egas, desde hace algunos días, y se espera su mejoría, debido a los cuidados que se le prodigan.

—De Lima se nos dice que está mejorando el señor Ricardo Orcoza, esposo de la señora Mercedes Casal de Orcoza, y que se encuentra en manos de los mejores facultativos.

Solitudes
Se han remitido al Consejo de Estado, para que informe sobre varias solicitudes relativas a la implantación de líneas férreas, a fin de que dicho informe pueda ser tomado en consideración por el próximo Congreso.

Los ferrocarriles en proyecto, son de Mantá a Santa Ana; del puerto Vargas Torres a Ibarra y de Ambato al río Arauzo.

Carreros urbanos
Algunos conductores no esperan que se embarquen las señoras que hacen de tener el vehículo, cuando prosiguen la marcha, lo cual puede ocasionar el peligro de un percance a las personas del bello sexo.

Muchas señoras hemos recibido al respecto, y como las concepciones justas, no tenemos inconveniente en dejar constancia de tan grave irregularidad, que ojalá en lo sucesivo se subsanara.

Onomástico
Hoy lo celebran los señores Gabriel Pino Roca, Gabriel Enrique Laque, Gabriel Rodríguez Avilés, Gabriel Abadía y Gabriel Echeverría y todos los tocayos de éstos.

Funeral
En la mañana de ayer se verificó el sepelio que fue señor Isidro Plaza S., fallecido de violenta enfermedad.

Muchas coronas enviadas por los deudos y amigos del extinto adornaban el féretro que fue sarado de la casa mortuoria, situada en la calle Morro y Zaruma.

Banco de Crédito Hipotecario
He aquí su Directorio para el presente año:
Directores principales: señores Carlos Alberto Aguirre, Isidro Icaza, Juan Illingworth, Dr. Pedro Miller y Gutiérrez, Rodrigo Arrarte y Ulpiano Bertrano.

Suplentes: señores Alberto Reyte, Ezequiel Seminario, Alejandro Mann, Francisco Robles, Teodoro Alvarado y Luis Veraza.
Comisarios principales: señores Alfonso Roggerio y Max Muller.
Suplentes: señores Juan G. Vallarino y A. Paraja.
Abogados: señores doctores Aurelio Ncoiba y Francisco de P. Avilés Zerdá.

Crónica menuda
En el despacho de la Gobernación existe un oficio para la señora Sara viuda de Zerdá.

—Ha ingresado a la casa de Orates un jamánico cuyo nombre se ignora, que padece de locura furiosa.

—Continúa y modificándose la leche adulterada.

—En la calle Coronel y Manabí, existe una ruinosa covacha que amenaza desplomarse de un momento a otro.

—En la tarde de ayer, al limpiar un revólver el joven Criainato Correa, en su cuarto calle de Vélez, se le escapó un tiro que, afortunadamente, no ocasionó daño alguno.

—Ayer se concedieron 42 boletas de cambio de domicilio.

—Ayer a la una de la tarde, en la calle Colón, sufrió un ataque cardíaco

LA EMULSIÓN 'KEPLER'
SOLUCIÓN 'KEPLER'
De asitis de bígado de bacalao en extracto de milia.

Es el alimento que da salud y fuerza a los niños delicados. Fortalece huesos y músculos y da a las partes del cuerpo forma y vigor.

En venta en todas las Farmacias.

Distribuidor en Guayaquil: H. J. Romero Cordero, Calle Comercio, esquina Alameda.

Bureaux: Williams & Co., Limited (Incl.)
New York, Montreal, Sydney, Ciudad del Cabo.

Mariano García, quien fue curado en la botica "La Mar" de Guayaquil.

—Los vecinos de las calles Fernando Cordero y Santa Elena nos encargan pedir al señor Director de la Sanidad Pública barga abrir una tanja en aquel barrio para que corran las aguas de una laguna infecta que allí existe.

—Debe visitarse a la casa de Orates a la conocida loca (a) bruja, que vaga por las calles vociferando a su antojo.

—Se halla enfermo el Secretario de la 2a. Comisaría Nacional.

—Se ha roto la cañería de agua potable en las calles Balas y Chunday.

—Se encuentra gravemente enfermo el señor Capitán don Angel M. Correa, perteneciente al Regimiento de Artillería Sucre No. 2.

Poleía
De la calle Aguirre fueron conducidos presos Mariano Carrillo y Santos Lozano, por escandalosos.

—En la calle Colón formaron un escándalo varios individuos, resultando costoso uno de ellos.

—Por celos trabaron riña dos guardias del batallón Vencedores No. 10, en la calle Cuenca.

No se las pudo capturar, porque se refugiaron en un cuartito.

—Anteanoche, el celador No. 7 conduxo a la Policía a Antonio Pino, por haber tratado de robarle el dinero que llevaba el conductor de uno de los carros que hacían el servicio en la línea del Hipódromo.

—Una tunda de garrotos le dio Francisco Navarro a su mujer Dionisia Salazar, en su cuarto situado en la calle Chunday, en un disgusto que tuvieron por celos.

—Fue condenado a 4 días de cárcel Antonio Rodríguez, por escandaloso reincente.

—En la calle Chunday formó un escándalo Pedro Cuestas, quien fue capturado por el Celador No. 305.

—Ha sido condenado a 4 días de prisión Jesús Mariducha, por faltamiento de obra al calle No. 215, que lo capturó en la calle Morro, donde formaba una algaraza.

—Se halla a órdenes del jefe de Pezquias el ratero colombiano Maximiliano Suárez, que fue capturado en el Astillero, por tener cuentas pendientes en dicha oficina.

—Por embriaguez y escándalo ingresaron: Luis E. Jaramillo, Juan Calderón, Manuel Cárdenas, Eñás Batallas y Manuel Colombio.

—Por distintas causas: Ricardo Sánchez, Rosario Palomeque y Francisco Regal.

COMUNICADOS

ACLARACION

En "El Grito del Pueblo" de ayer, entre los datos de Policía, se registra que se ha levantado sumario contra los autores del escándalo que tuvo como efectos los maltratos al Teniente Manuel Laines, y entre los que constan en el nuto cabeza de proceso figura mi nombre. Por consiguiente, como no he tenido participación ninguna en el suceso, ni es verídico que se haya levantado sumario contra mí, lo hago constar al público, para evitar interpretaciones erróneas. Guayaquil, Marzo 18 de 1909.

7.383 Antonio Rosquillo.

AL SR. EVANGELISTA CALERO
Preciso me es hacer saber, que este distinguido caballero ha cooperado con su contingente, para salvar la vida del que antier dejó de existir, Carlos Julio Soto, colombiano, hijo de Bogotá, quien trabajaba en su taller de zapatería, con honradez y esmero, luchando por el porvenir.

Hay que ha dejado de existir, lejos de sus lares, de su familia, yo como paisano, lamento la muerte de este noble joven; y doy al Sr. Calero mis profundos agradecimientos, deseándole en todo, la prosperidad y la dicha.

Margarita Benavides.

7385. Guayaquil, Marzo 17 de 1909.

0-0-0

Guayaquil, Marzo 13 de 1909.
SENOR T. J. C.

Hacienda Maravilla.
Si Ud. se me da una satisfacción plena, tendrá que entenderse conmigo judicialmente.

7.372 S. V. R. R.

A los habitantes del puerto de Mantá
Habiendo llegado a conocimiento de los señores, que la señora Mercedes Lucas trata de vender la casa y solar que posee, y que es de los herederos de la señora María Santos Acosta, en las pretelas que dicha señora no puede venderlo, porque sus legítimos dueños están en esta ciudad, y si se llegare a comprar, comprará un pleito.

Viuda de Encarnación Naranjo de Rojas. Guay., Enero 10, de 1909. 4 v. 7.370

Lagering
Lagering or ageing (storing for maturity) has much to do with the quality and healthfulness of beer. With our

Storing Capacity of 600,000 Barrels

exceeding that of any two other breweries in the World, we are enabled to lager our beer from four to five months before being marketed. This lagering brings out, to the utmost, that exquisite taste and fine flavor characteristic only of Anheuser-Busch Beer.

Anheuser-Busch Brewing Ass'n
St. Louis, U. S. A.

J. ROMERO CORDERO, Distributor,
Guayaquil, Ecuador.



Para una hacienda
Ofrece a sus señores personas de aptitud para la administración de una hacienda y su respectiva contabilidad.
Su práctica en la dirección de trabajos agrícolas y su creación de obras, aseguran su competencia para la buena dirección de uno ó más fincas.
En esta imprenta se dará razón.
7.332 1. m. Guayl., Mayo 6 de 1909.

Peluquería y Perfumería
—Dr.—
Francisco Posantes
CALLE DE CLEMENTE BALLEN Y PEDRO CARRO (Esquina).
VENDO constantemente: Esencias para el pastado, desde 1 sucre hasta 8, el fresco; lociones para el tocador, distintos colores; aguas de colonia, desde 7 reales hasta 10 sucos; pomas; cosméticos de su, Jodón; Pólvora para curar la caspa y hacer renacer el cabello; tinte negro de Henne vegetal, para teñir el cabello; aguas de Quirina, Flor de Kanong, Bay-rain; Aguas Perfum; Tónico, Tricloro, Vinagres aromáticos, Brillantina, Aceitillo, pomadas, polvos de carita, piletas perfumadas, cremas jabón, polvo, pasta, agua y elixir dentíficos, jaoones de olor, depilatorio para quitar pelos, Polvos de Talco, Rojo y Rosa vegetal de Tinto, pomada negra para cejas, pomada húngara para el bloote, piedra borax, &c.
Teléfono Nacional No. 1.303.
3 m. 7.350 Marzo 17 de 1909.

Centro de suscripciones de Janer e Hijo.
Precios de suscripciones a los siguientes periódicos para 1909:
"Flora Nacional"—Barcelona.—Revista semanal ilustrada de tauroama "1"
"La Vida Marítima"—Revista decenal ilustrada de navegación y comercio marítimo, con reportajes de la Oficina de la Liga Marítima española. "12"
"La Mode Parisienne"—París-Vienna.—Revista mensual. "15"
"La Mujer en su Casa"—Revista mensual, económica doméstica y modas. Edición completa con suplemento. "24"
"Orbit"—Revista mensual, ilustrada y científica. "5"
"Arquitectura, Construcción y Bellas Artes"—Barcelona.—Decoración industrial, arte moderno.—Revista mensual ilustrada. "15"
"Hojas Selectas"—Barcelona.—Publicación mensual ilustrada, de actualidad universal y de gran circulación.—Revista para todos. "6"
Para otros periódicos véase el Boletín de suscripciones.
En las 7.200 Guayl., Enero 23 de 1909.

NUEVOS ALAMBQUES
CON DESTILAR, RECTIFICAR, ROY, AGUARDIENTES, Y ALCOHOL.
DEROY FILS AINÉ
CONSTRUCTORES
75, rue du Théâtre, 75
PARIS
GUIA PRÁCTICA del Destilador de ALAMBQUES, DESTILAR, etc. MANUAL del fabricante de RON TAPABA ILUSTRADA, varios tomos.

PALUDISMO! MALARIA! CHUCHO! TERCIANA!

MILLARES de personas están sufriendo diariamente enfermedades de las garras de la Muerte, por el espasmo y el terror de los Hombres Tropicales ha perdido su potencia.

PALUDOQUIN es el más reciente descubrimiento y está acompañando al vuelo la destrucción del Malaria, porque cura Radicalmente el Malaria, el Paludismo, el Chucho, la Terciana y los Frios.

PALUDOQUIN no mata, como camomilo, al ligarlo al vino, por el contrario excita el apetito y acelera la digestión. No hay que tener un almorzo la pedida de fuerzas cuando se está usando el maravilloso.

PALUDOQUIN
Informaciones sobre éste son GRATIS recibiendo descripciones de los mismos descubrimientos. Escríbanlo todo, pero no los cuente absolutamente nada la compañía. Dirijan las cartas al Profesor

D. W. MILLER
Broadway, New York, N. Y.
Dep. 63 E. U. S. A.

Mantequilla
PURE DANISH BUTTER
LA MEJOR Y MAS ECONOMICA
CASA FUNDADA EN 1875
P. F. Esbensen



COMPANIA NACIONAL DE TELEFONOS
La Gerencia de la Compañía, en su afán de ver florecer el CAPITAL nacional que se le ha confiado, se propone redoblar sus cuidados para hacer un buen servicio, que lleve lo mejor posible la necesidad doméstica que constituye el teléfono; para el efecto se ha aumentado ya el personal de empleados de comunicaciones, está recibiendo material nuevo de repuesto y pronto comenzará sus trabajos de expansión.

La Gerencia suplica a sus mil trescientos suscritores, que la honran con su apoyo decidido, informen a la "oficina de quejas" por teléfono 6 por escrito, de 6 a. m. a 6 p. m., cualesquier daños que notaren en sus aparatos, en la seguridad de ser atendidos inmediatamente.

Desde el 10. de Marzo se darán nuevas listas de suscritores.
El Gerente.

Febrero 21 de 1909. 30 v. 7.316

PHOSPHATINE FALIERES



La "FOSPHATINE FALIERES" es el alimento más agradable y el más recomendado para los niños desde la edad de 6 a 7 meses, y particularmente en el momento del dentado y durante el período del crecimiento.
Facilita mucho la dentición; asegura la buena formación de los huesos, previene y neutraliza los defectos de crecimiento e impide la diarrea tan frecuente en los niños, sobre todo en los países cálidos. PARIS, 6, avenue Victoria, y en todas las Farmacias.

CIGARROS PROGRESO

